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El periodista y 
exseremi de Bienes 
Nacionales marcó la 
hoja de ruta para los 
próximos 16 meses, 
con foco en seguridad, 
reactivación y trabajo 
en emergencias. 

  

duardo Pacheco Pacheco re- 
conoce aDiario ELSUR que 
no sintió mayor sorpresa al 

momento de recibir el llamado en 
quesesolicitaba asumir como de 
legado presidencial de la Región 
del Biobío tras la renuncia de Da- 
niela Dresdner, formalizada la tar- 
de del viernes 15. 

“Es una gran responsabilidad, 
pero tenía la convicción de que 
estaba preparado para asumir el 
desafío. Lo primero que hicimos 
fue ponemos a disposición, y lo 
segundo fue a trabajar porque es 
to fueel viernesa las 23 horas. Esa 
noche estuve despierto hasta las 3 
dela mañana, y alasó dela maña 
nameestaba preparando para ve. 
nir a la Delegación e iniciar el 
traspaso”, cuenta en su oficina la 
tarde de este jueves en entrevista 
con este medio, tras una semana 
donde todo cambió para el perio 
dista militante del Frente Amplio 
y hasta hace una semana seremi 
de Bienes Nacionales. 

“No he perdido un minuto des 
de querecibíel llamado para asu: 
mireste gran desafío, para ingre 
sar de inmediato y asegurar la 
continuidad del servicio, porque 
hay tareas muy importantes. Yo 
ya venía con el conocimiento de 
estar día a día en la acción del Go: 
bierno, y esto se dio en un buen 
momento”, confiesa. 

El nombre de Pacheco sonaba 
fuerte en los pasillos de las ofici: 
nas de Gobierno como alternati: 
va para asumir por varias razones, 
entreellassu positiva evaluación 
enel cargo que ejerció desde mar- 
zo del año pasado —al cual llegó 
trasdos polémicassalidas de Cris- 
tian Cerro y Genaro Donoso-,sus 
buenas relaciones tanto dentro 
del Frente Amplio como enel So 
cialismo Democrático, la expe: 
riencia en el Gobierno Regional y 
Serviu, además de que lo que de 
fine como un compromiso irres- 
tricto con el Gobierno. 

“Soy profundamente 'Boricis 
ta', pero también entiendo que los 
proyectos políticos son colecti 
vos. Yo era independiente antes 
ingresar y lo hice con el firme 
convencimiento del liderazgo del 
Presidente Boric;poreso ingreséa 
la militancia, y también porque 
creo que en el Frente Amplio es- 
tán lasideas que he levantado du- 
rante mucho tiempo respecto a 
disminuirla desigualdadenel pa 
ís, y tener mejores condiciones de 
vida para todos los habitantes”, 
ahonda, destacando que esteesel 
momento de que el partido pue 
da hacer “buena política”, dice. 

PRIORIDADES Y ESTILO 
Al momento de marcar el esti 

lo con que llevará adelante el tra 
bajo de la Delegación y gabinete 
regional, Eduardo Pacheco apun 
taque“la Región necesita asusau 
toridades ocupadas y preocupa 
das, que es lo que vamos a hacer”, 
y agrega que “creo que tengo las 
capacidades para poderenfrentar 
esto de muy buena manera, y 
siempre con algo muy relevante: 
en la Región no sobra nadie, va 
mosanecesitar de todos lossecto- 

res políticos, gremiales y sociales 
para enfrentar estar tareas. En mí 
encontrarán a una autoridad que 
convoca, que acoge y trabajará 

Eduardo Pacheco, delegado presidencial de la Región del Biobío: 

“Le pedí al gabinete que, junto 
con el despliegue territorial, 
vaya a concretar lo trabajado” 

con todos los sectores; no quiero 
dejar fuera a nadie, y a todos los 
regionalistas les pido que nos 
pongamos a trabajar y estemos a 
la altura de lo que los habitantes 
dela Región necesitan". 

Respecto al balance de su pri 
mera semana, el nuevo delegado 
destaca que “me corroboró varias 
cosas que yo pensaba al ser parte 
del gabinete, entre las cuales está 
el hecho de que en la Región los 
desafíos que tenemosestán avan. 
zando en distintas líneas, siendo 
varias de ellas prioridad para los 
últimos meses de Gobiemo". 

Alfijarlas prioridades, partein: 
dicando que a nivel de seguridad 
el objetivo es mantenerla articu- 
lación a nivel de servicios y poli 
cías: “Hay un trabajo bien aceita- 
do que debemos ir cimentando 
para que la sensación de seguri 
dad retorne alas familias”. 

Luego pone énfasis en la recu: 
peración económica y la genera: 
cióndeempleoscon mirasal plan 
defortalecimiento elaborado tras 
el cierre de Huachipato, donde 
destaca la labor del ministro de 
Economía, Nicolás Grau, con 
quiensereunió esta semana, e in: 
dica que “se está avanzando, con 
metas concretas y lo que corres: 
pondía en la primera etapa, acom: 
pañar a los trabajadores y las 
pymes, con líneas de financia 
miento y espacios para poder ir 
reconvirtiendo sus actividades 

  

ES... debe 
transformarse en una política 

pública regional, que llegó para 
quedarse y haré todos los 

esfuerzos para que de aquí al 
próximo año sigamos avanzando, 
con resultados más concretos”. 

productivas". 
Como tercer punto, el repre- 

sentante de La Moneda apunta a 
la labor en materia de emergen 
cias y prevención de incendios fo. 
restales, donde “las cifras a nivel 
de incendios son positivas, pero 
el llamado y señal que queremos 
transmitiresqueno podemos ba: 
jar la guardia. Hay que intensifi 
carel trabajoaun cuando los indi 
cadores son buenos”. 

—Usted habla de una región 
más segura, con más empleo y 
“más preparada frente a las emer- 
gencias. ¿Esasson las materias de 
mayor atención para los próxi- 
mos 16 meses? 

—Esos conceptos lo resumen 
bastante bien, porque tenemos 
desafíos en materia de inversión 
pública donde Obras Públicas ha 
indicado que al cierre del 2025, 
entre obras en ejecución y licita- 

££.......... 
pero también entiendo que los 

proyectos políticos son 

colectivos. Yo era independiente 

antes ingresar y lo hice con el 

firme convencimiento del 
liderazgo del Presidente Boric”. 

ciones, se generarán 37 mil pues 
tos de trabajo. Y algo relevante 
que debe ocurrir es que tenemos 
que unirel plan de fortalecimien 
to económico con el plan Más 
Movilidad, que trae inversiones 
significativas, al igual que las de 
Vivienda. 

Enese punto, vuelve adestacar 
el rol del plan de fortalecimiento 
industrial “habla de cómo so 
mos capaces de tener una nueva 
matriz productiva en la Región, 
con la vocación que tenemos en 
materia industrial, de manufac 
tura, forestal, propias de la viga 
maestra de nuestra economía du- 
rante los últimos 50 060 años”-, 
yanticipa que “esto debe transfor: 
marse en una política pública re 
gional que llegó para quedarse y 
haré todos los esfuerzos para que 
de aquí al próximo año sigamos 
avanzando, con resultados más 

Familiares confirman hallazgo de restos 
de joven desaparecido en Hualpén 

En horas de la tarde ayer sere 
portó el hallazgo de restos huma: 
nosen el sector de Chome,comu: 
nadeHualpén. Lanoticia hizo pen 
sar de inmediato en la posibilidad 
de que se tratara del joven Aníbal 
Silva Candia(26).quien era busca- 
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do desde el 13 de noviembre tras 
realizar actividades acuáticas en 
caleta Lenga. 

Aeso delas 19 horas, fuesu her 
mano, Alejandro, quien confirmó 
queel hallazgo correspondía Aní 
bal. “Hoy (ayer), a eso delas 13 ho- 
ras, tuvimos varias alertas de unos 
posiblesavistamientosenla playa 
de Lenga,losque fueron negativos. 
Luego, tuvimos una tercera alerta 
a eso de las 14 horas, en Chome, 
dondese descubrieron restosóseos 
(.)Mipapá bajórápidamentey pu 
doreconocera mi hermano y lue 

go las pruebas en el lugar nosase 
guraronen 100%laconfirmación 
desucuerpo”, sostuvo. 

El hallazgo descrito se concre 
tó en un sector de rocas y acanti 
lado, en donde además se regis- 
tran mareas. 

Desdela familiase indicó quela 
confirmaciónfue posible debidoa 
un tatuaje de Aníbal. “Es triste, pe- 
ro el tiempo, cariño y amor de to- 
das las personas que nos rodearon 
todos estos días nos han ayudado 
demasiado a pasar estos momen 
tos tan difíciles yla verdad es que 
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con mi familia tenemos una sensa- 
ción de tranquilidad, que vamos a 
poderdarle una última despedida”, 
señaló su hermano. 

Alejandro Silva destacó la la- 
bor de los pescadores de Lenga, 
dela Capitanía de Puerto y bom: 
beros, pero cuestionó la falta de 
protocolos por parte del Ejecuti 
vo para buscar a personas desa 
parecidas en el mar. “Con nues 
tro equipo de trabajo y algunos 
políticos quenosapoyan, vamos 
a generar un protocolo de bús 
queda, que se genere tecnología 
para que el legado de mi herma 
no continúe”, añadió. 

El velatorio de Aníbal Silva se 
realizará de manera íntima y la 
misa se efectuará en el liceo La 
Asunción de Talcahuano. La 
despedida final será en San Pe 
dro de la Paz, aunque no se pre: 
cisaron fechas.   

concretos, porque la Región se lo 
merece”. 

— ¿Considera quelosbuenosre- 
sultados del Gobierno a nivel re- 
gional serán juzgados con la dis- 
tancia del tiempo, y no en el pre- 
sente inmediato? Lasinversiones 
se proyectan a ocho o diez años 
plazo, a nivel de infraestructura, 
conectividad y desarrollo inmo- 

o. 
—Es difícil hacer una proyec 

ción. Usted sabe que los momen. 
tos políticos y comunicacionales 
son sumamente dinámicos, pero 
si puedo decir que voy a tratar de 
impulsar durante estos 16 meses: 
primero, creemos que tenemos 
que difundir y comunicar en to- 
doslos lugares dela Región el tra- 
bajoquese está haciendo, porque 
eneste últimoañose van aempe- 
zar a ver resultados del trabajo 
que hicimos estos casi tres años. 

La comunicación será funda- 
mental, y por ello le pedí al gabi 
nete que junto con el despliegue 
territorial, vaya a concretar lo tra- 
bajado. Eso nos pidió el Presiden- 
te de la República, que este es el 
año de concretar lo trabajado es- 
tos tres años, cerrar los procesos 
de avance en la Región, lo quese- 
rá unaseñal muy positiva para la 
ciudadanía. 

   

Enelcierre, yconunaemoción 
que comienza a florecer tras me- 

“En cosas 
concretas se ve 
la labor de la 
exdelegada” 

Al abordar el trabajo que 
se ha realizado en losúltimos 
tres años, Eduardo Pacheco 
dedica palabrasa la labor de 
la exdelegada Daniela Dres- 
diner. “Los ejemplos que he 
mencionado y son parte del 
trabajo del Gobierno en la 
Región, hablan del trabajo de 
estos tresaños. Tuvimosel li- 
hora 'de Daniela, y el tra- 
bajo de un equipo del gabi- 
nete regional, donde todos 
pusimos de nuestra parte 
para sacar adelante estas 
tareas que nos puso el mo- 
mento político. En cosas 
concretas se ve la labor dela 
exdelegada”. 

Además, a nivel político 
reconoce que en los últimos 
dos años el Gobierno ha de- 
bidocambiar elejerector de 
su gestión, cuestión que ve 
'como una virtud. “Tengo un 
compromiso irrestricto y 
tremendo con un programa 
de Gobierno que levantamos 
hace algunos años, y hemos 
ido avanzando desde los 
grandes proyectos de ley, y 
también con una forma de 
hacer las cosas distinto, con 
participación ciudadana, es- 
'cuchando a la ciudadanía y 
llevando esas problemáti- 
cas", dice. 

“Sia eso puedo sumar las 
capacidades que me ha da- 
dol vida y mi profesión pa- 
ra ser un buen comunicador, 
bienvenido sea. Pero tam- 
bién poniendo mucha ges- 
tión y hacer que las cosas 
pasen, que es lo que las per- 
sonas esperan de nosotros: 
quese vean resultados, y ahí 
tenemos mucho que decir y 
mucho que mostrar a la Re- 
gión", suma. 

la ausenciade seremis co- 
mo las movilizaciones de 
funcionarios y sumarios 

-Son temas muy impor- 
tante, porque los trabajado- 
resen la función públicason 
los que hacen que se cum- 
plalo que la autoridad plan- 
tea, y necesitan las condi- 
ciones para desarrollar su 
trabajo. Cuando llegué, sa- 
ludé uno a uno a los funcio- 
narios, hemos tenido reu- 
niones con las asociaciones 
en un trabajo que espera 
mos sea bueno. El gabinete 
debemos completarlo, pero 
también quiero destacar a 
los funcionarios públicos 
que aseguran la continui- 
dad de los servicios. 

diahorade diálogo, Pacheco reco 
noce que “lo que más me motiva 
entodo esto eslosiguiente:cuan- 
do era pequeño, una de las cosas 
que me importó siempre era que 
las personas pudieran tener me 
jores condiciones de vida para 
emparejar la cancha. Lo viví des 
de niño, siempre cuesta arriba, 
muchas cosas cuesta arriba. En 
tonces, cuando uno llega aquí, 
uno quiere que logremos entre 
gar mejores condiciones a los ni 
ños jóvenesy las familias dela Re 
gión. Desde mi trabajo puedo ser 
vn aporte para cambiarle la vida 
alas personas, y para míes un or 
gullo y unaresporeablidadayu 
laralos habitantes demi Región”. 

  

Entre Janequeo y Galvarino 

Mejoramiento de 
calle San Martín 
comenzará mañana 
Mañana lunes comenzarán 

los trabajos de mejoramiento 
de la calzada y veredas de ca 
lle San Martín, entre Janequeo 
y Galvarino, en la cuadra del 
Hospital Clínico Regional, tra 
mo que está en muy malas 
condiciones y queexigía repa- 
ración urgente. 

Dada la importancia de es- 
tavía,su deterioro y el impac 
toenese punto de acceso ales- 
tablecimiento asistencial, el 
municipio de Concepción di 
señó el proyecto “Recarpeteo 
decalzada y mejoramiento de 
aceras de calle San Martí", 
que incluye también el 
cambio de soleras en el lado 
poniente y reparación de ve- 

redas por $176 millones, fi 
nanciados conecursos muni 
cipales. 

Fue adjudicado a la empre 
sa Comercial Center Ltda, que 
ya se hizo cargo del terreno y 
comenzará su ejecución este 
lunes con un plazo de 60 días, 
es decir, hasta el 17 de enero 
próximo. 

Al respecto, el alcalde (s) Bo: 
vis Negrete señaló que “como 
municipio conocemos el pro- 
blema que genera el mal esta 
do de distintas calles de nues 
tra ciudad y éste era un punto 
crítico que teníamos quesolu- 
cionar, así es que estamos co- 
'menzando estas obras con re- 
cursos municipales".
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